

Honorable présidence, invités les plus distingués, membres de l'équipe d'organisation de FerMUN, chers directeurs, chers délégués,

L'homme est un être insatiable. Il s'efforce continuellement à se développer, à construire, à métamorphoser son milieu et à modeler son environnement afin de répondre à ses besoins. Nous en sommes à la fois coupables et victimes.

Coupables, car nous savons qu'avec l'activité humaine, le réchauffement climatique continue à s'accroître. Cependant la plupart d'entre nous restent dans un état de passivité, insouciant ou inconscient du recul du glacier dans les Alpes du Sud ou de la fonte de la banquise en Arctique ou bien encore de la hausse de la température mondiale.

Victimes, car c'est par la dévalorisation de ces problèmes mondiaux, que l'existence humaine est mise en danger et menacée. Le réchauffement climatique entraîne l'augmentation des phénomènes extrêmes tels que les cyclones ou les ouragans, dévastant des milliers de maisons, de familles et de vies. Par ailleurs, l'assèchement des terres affecte les récoltes, provoquant ainsi de nombreuses pénuries alimentaires ce qui, par conséquence ne fait qu'accentuer les inégalités de richesse.

C'est pourquoi la France souhaite accueillir un projet visant à stabiliser, voir réduire ce réchauffement climatique ; la Conférence Paris Climat 2015, organisée par les Nations Unies et se déroulant du 30 novembre 2015 au 11 décembre 2015. En tant que pays hôte de cet évènement, l'engagement de la France est d'autant plus essentiel. Elle vise, aux côtés de milliers de délégués, à intensifier les efforts dans la lutte contre le réchauffement climatique, à concevoir un accord universel à propos du climat, accélérant la transformation des économies pour un développement plus juste et durable. Le dernier objectif, partagé par tous les participants, est d'incorporer d'autres grands acteurs dans cette transition tels que les entreprises mais aussi les citoyens.

Oui, les citoyens. La population civile française. Des personnes comme vous et moi qui réagissent face à ce problème. Ces dernières auront la possibilité de prendre la parole, de proposer des contributions à l'agenda des solutions et de débattre librement.

Librement. En vue de l'attaque récente contre Charlie Hebdo, ôtant la vie à plusieurs journalistes, l'importance de ce mot ne peut être négligée. Nous avons tous le droit à l'expression. Nous avons tous le droit d'exprimer notre opinion. Nous avons donc tous le droit et le devoir de s'indigner. En tant que membre de la jeunesse, je vous implore de vous impliquer dans ce problème qui ne fait que s'amplifier à la seconde.

Il est vrai que le rôle de la jeunesse est parfois négligé à cause de notre jeune âge et par notre manque de connaissances et d'expérience. Mais nous possédons la force, la vision et le dynamisme nécessaire à la mobilisation de la communauté internationale. Alors, commencez dès aujourd'hui. Utilisez les transports en commun, prenez des douches moins longues, recyclez vos déchets plus régulièrement, informez-vous. Ce sont, certes, de petits gestes à une échelle locale mais qui peuvent rapidement se convertir en un mouvement international. L'année 2015 est une année de transition importante ; nous devons nous affirmer en tant que participants actifs dans ces défis internationaux et assumer la responsabilité de nos actes, d'où l'importance de discuter des Objectifs de Développement du Millénaire.

Si nous sommes réunis aujourd'hui, c'est pour insister sur l'existence d'une réelle communauté internationale, qui ne se laissera pas abattre, qui persistera dans l'espoir de résoudre ces problèmes et de réduire le réchauffement climatique afin de sécuriser et assurer la prospérité de notre future.

FerMUN 2015, the world we want.